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ЧЕСТЬ ИМЕЮ!Офицер-
подводник и 
заместитель 
председателя 
городской Думы 
Юрий Лебедев не 
баллотируется 
в депутаты. 
Сегодня он 
делится отчетом 
о проделанной 
работе за свою 
пятилетку, 
рассказывает об 
избирателях и 
делах в округе, 
делится опытом

Район благоустроен 
– житель на благо 
настроен

За отчетный период многое сде-
лано для благоустройства микро-
района. Отремонтированы дорожки 
и подходы к подъездам в домах 
№4 по 50 лет СССР и №5 по ул. 30 
лет Победы, по пер. Дзержинско-
го, 3, а также подходы к подъез-
дам по улицам Пионерская, 143 и 
М. Горького, 143. Новые отмостки 
появились в домах по адресам: ул. 
М. Горького, 133, 135; ул. 30 лет 
Победы, 19, переулок Козлова, 30, 
пер. Дзержинского, 1. Выложены 
бетонные дорожки между домами 
№№ 11 и 7 по ул. 30 лет Победы, 
сход с пер. Матросова на ул. Лени-
на. Реконструированы пешеходная 
дорожка между домами по ул. 30 
лет Победы, 3, 7, 9, 11 и дорожка 
к спортплощадке. Отремонтирован 
участок просевшего полотна авто-
дороги по улице Пионерская, 129-
135, а также дорога по переулку С. 
Лазо от Горького до Пионерской. В 
этом перечне - и тротуар у дома №2 
по ул. 50 лет СССР, завоз щебня для 
отсыпки съезда с ул. Степной на пе-
реулок Фрунзе и для выравнивания 
дороги по переулкам Макаренко и 
Матросова, №№ 57-68; установка 
пандусов и пешеходных дорожек и 
переходов по переулку Вокзальный 
в районе магазина «Пятерочка», и 
многое-многое другое.

Не остались забытыми и дети. 
Установлены детские игровые ком-
плексы во дворах - где полностью, 
где обновлены частично. Регулярно 
завозился и песок для ребячьих 
игр, и чернозем для устройства 
цветочных клумб, ежегодно произ-
водилась опиловка деревьев. 

Дорогу осилит идущий
Самым сложным наказом изби-

рателей оказался вопрос освеще-
ния микрорайона. Краткая его пре-
дыстория такова. В 2014 году в го-
роде работала и финансировалась 
из городского бюджета программа 
по освещению микрорайонов. Раз-
работаны проекты, подготовлены 
сметы, согласованы с домкомами 
схемы расстановки опор и проклад-

ки линий освещения. В пятом округе 
в ходе реализации этой программы 
пока был освещен только частный 
сектор, жители МКД ждали своей 
очереди. В 2015 году депутатом 
становится Ю.В.Лебедев. Есте-
ственно, к нему пошли с вопросами. 
Он, конечно, – в администрацию. 
Но выяснил, что на большее, чем 
уже израсходовано, рассчитывать 
нечего. Программа, вроде, и не за-
крыта, но денег в бюджете на нее 
нет.

Ситуация для новоиспеченного 
депутата оказалась патовая. С од-
ной стороны, тысячи жителей МКД, 
ожидающих обещанного света, а с 
другой – ни единой тысячи рублей 
из 2,5 миллионов, предусмотрен-
ных сметой. И спонсоры в очередь 
не выстраиваются. Но приказ – на-
каз избирателей – получен, несмо-
тря ни на что его надо выполнять. 
Юрий Васильевич Лебедев в про-
шлом подводник, капитан первого 
ранга, да и на гражданке занимает 
ответственный пост – он ведущий 
инструктор Учебно-тренировочного 
подразделения Ростовской атомной 
станции, и как человек военный - 
привык держать слово.

В ходе длительной серьезной 
работы по оптимизации существу-
ющего проекта с привлечением 
специалистов-энергетиков появи-
лось новое решение. Настойчиво-
го депутата поддержали и адми-
нистрация города, и руководство 
атомной станции. Освещение дет-
ских площадок и пешеходных до-
рожек на придомовой территории 
началось из бюджетных средств 
возле домов №№ 7, 9, 11, 17 и 
19 по ул. 30 лет Победы на сумму 
269 тысяч рублей. И с подрядчиком 
повезло. Руководитель ООО «Систе-
ма» Кисилев Леонид Владимирович 
сумел выполнить работы по осве-
щению придомовых территорий по 
ул. Горького 133, 135 и ул. 30 лет 
Победы, 5, уложившись в 300 ты-
сяч рублей. Значительно сократили 
количество опор. В центре общего 
двора установили большую «ро-
машку», света которой с избытком 
хватает всем, и в квартирах никому 
«глаза не режет» ночное освеще-
ние. Так, постепенно, в три этапа, 
с использованием средств из бюд-

жета города на благоустройство 
округа и при поддержке РоАЭС, 
справились с наказом избирателей. 
В настоящее время завершаются 
работы по освещению придомовой 
территории по ул. М. Горького, 
131, и пер. Дзержинского, 1. Таким 
образом, вместо 2,5 миллионов на 
освещение МКД затрачено около 
миллиона рублей. Результат пока-
зателен: и сэкономили, и осветили 
все что хотели. Главное – не опу-
скать руки.

Его пример – другим 
наука

Юрий Васильевич Лебедев – че-
ловек творческий и инициативный. 
Еще до получения депутатского 
мандата возглавлял в пятом окру-
ге Совет общественности, многие 

Юрий Васильевич Лебедев, отработавший свою первую де-
путатскую пятилетку в пятом избирательном округе, счи-
тает его отличным, хотя и непростым. Около 500 частных 

домовладений и 26 благоустроенных многоквартирных домов (90% 
из них – видавшие виды пятиэтажки), расположенных в старой части 
города. Подавляющее большинство наказов избирателей, конечно 
же, касалось вопросов ЖКХ. На территории округа работают четыре 
управляющие компании, четыре ТСЖ. В ходе реализации наказов 
избирателей немало пришлось вести переговоров, писать обраще-
ний, требовать, искать компромиссы… Но в результате с каждой из 
организаций налажено конструктивное взаимодействие.

годы является председателем об-
щественной организации «Клуб 
моряков-подводников». Став де-
путатом, попытался донести до 
актива микрорайона мысль, что 
общественная деятельность может 
приносить большую (в том числе 
и финансовую) пользу. Главное – 
самим придумать что-то нужное, 
интересное. Рассказать – это одно 
дело, показать на примере – совсем 
другое. 

Проектный менеджмент ис-
пользуется и самим депутатом как 
источник финансирования его ра-
боты в округе. Совместно со сво-
ей женой Людмилой Николаевной 
Юрий Васильевич сформировал 
пакет документов целевого финан-
сирования по трем проектам (гран-
тооператор – АО Нижегородская 
инжиниринговая компания «Атомэ-
нергопроект»). Так, выигранный в 
проекте «Наше будущее – цветущая 
планета» грант позволил провести 
конкурсы лучших сочинений на эко-
логическую тему среди учащихся 
гимназии «Юридическая» и Центра 
дополнительного образования де-
тей «Радуга», конкурс на лучшую 
придомовую территорию частного 
домовладения, фестиваль «Сохра-
ним природу родного края» с на-
граждением победителей, а также 
провести экологический субботник 
и высадить более 20 деревьев, 25 
кустов роз. 

Проект «Донская палитра Росэ-
нергоатом» позволил оказать под-
держку местному ансамблю «Раз-
долье»: приобрести новый баян, 
сшить по два комплекта костюмов 
для выступлений, частично финан-
сировать поездки самодеятельных 
артистов на фестивали и конкурсы. 
«Раздолье» в свою очередь радо-
вал своими победами. 

Полученные средства также 
помогли открыть и новые таланты. 
При совете микрорайона в течение 
двух лет работал фотокружок «Наш 
мир». Преподавал в нем мастер 
фотосъемки Давид Владимирович 

Рубашевский. Люди настолько ув-
леклись фотоискусством, что не-
которые из них выставляли свои 
работы на городских, а Ирина Ни-
колаевна Квитная – даже на между-
народных фотовыставках.

«Культуру и спорт в массы» – 
так назывался третий успешный 
проект депутата Юрия Лебедева. 
Этот грант и благотворительная 
помощь Ростовской атомной стан-
ции позволил выполнить еще один 
крупный наказ избирателей – в 
микрорайоне появилась новая мно-
гофункциональная спортивная пло-
щадка с мягким покрытием, моло-
дежь на ней и в футбол, и в волей-
бол с баскетболом играет. Занима-
ются оздоровительные группы для 
людей постарше. Кстати, в период 
депутатства Лебедева в округе поя-
вилась и спортивная площадка с ан-
тивандальными тренажерами – все 
для здоровья избирателей!

Под лежачий камень 
вода не течет

Пример депутата, а главное – 
результаты проектной деятельно-
сти, вдохновили активистов окру-
га. «И впрямь под лежачий камень 
вода не течет», – решили они, и 
на территории пятого избиратель-
ного округа появилось сразу три 
организации Территориально-об-
щественного самоуправления. Для 
сравнения – в Волгодонске всего 10 
ТОСов. Лебедев всемерно поддер-
живал инициативу своих последова-
телей. В результате ТОС «Раздолье» 
– ул. 50 лет СССР, д. 2 – стал по-
бедителем конкурса, объявленного 
администрацией города, на получе-
ние финансовой поддержки в виде 
субсидий социально-ориентиро-
ванным некоммерческим организа-
циям. Средства были потрачены на 
создание Аллеи памяти ветеранов, 
торжественное открытие которой 
состоялось в начале августа. Па-
мятные таблички с именами ветера-
нов Правденковой Марии Андреев-
ны, Рыжкиной Марии Федоровны и 
Боголюбова Валентина Ивановича 
были укреплены в минувшем году, 
а в год 75-летия Победы благоу-
строена территория – установлены 
скамейки, разбиты цветники, выса-
жены деревья.

– Юрий Васильевич очень внимательный, пун-
ктуальный, ответственный человек, – делится 
впечатлениями о депутате председатель ТОС «Побе-
да» Надежда Петровна Чернейкина. – Что пообе-
щал – обязательно выполнит. А еще наш депутат 
просто генератор идей. И что удивительно, он 
что-то предложит, мы подумаем – и вправду ин-
тересно и хочется сделать! А потом и сами новое 
придумываем! Клуб по интересам у нас работает 
– моя дочь, Надежда Юрьевна Чернейкина, препода-
ет там изобразительное искусство. Впечатлились 
после поездки на Семикаракорский фаянсовый завод 
– депутат организовывал ее для актива. Как ма-
стера посуду расписывают! Ну а мы разделочные 
досточки начали расписывать. И такие у нас та-
ланты раскрылись!

А когда Юрий Васильевич предложил организо-
вать народную дружину, подумали: а почему бы и 
нет? Дело-то хорошее! Вот и ходим теперь, это ж 
какая помощь для наведения порядка на наших ули-
цах! Добрый он человек, Юрий Васильевич. И люди к 
нему тянутся. Жаль что уходит…

– Наш депутат Лебедев просьбы жильцов всег-
да выполнял. От людей не прятался. Всегда при-
ветлив. Помню, я – новый, еще неопытный домком 

– пришла к нему на прием, – вспоминает председа-
тель МКД по ул. 30 лет Победы, 17, Ирина Николаев-
на Квитная. – У меня дом аварийный, проблем мно-
го, но ни разу ни в чем не отказал. Ни в совете, ни 
в деле. Да и для детей – горку, песок в песочницу 
– пожалуйста!

А еще благодаря Лебедеву я получила творче-
ский старт – занималась в фотокружке при сове-
те микрорайона. Училась у Давида Владимировича 
Рубашевского, участвовала в выставках и сегодня 
тесно дружу с Союзом художников Волгодонска. 
Спасибо, Юрий Васильевич!

– Чуткий он, отзывчивый, порядочный чело-
век, – убеждена председатель клуба по интересам 
«Добрые люди» Татьяна Николаевна Мосина.

– Юрий Васильевич обладает тем уникальным 
качеством, которое известно нам из далекого со-
ветского прошлого, – вступает в беседу старшая 
по переулку Павлова, Елена Михайловна Комиссаро-
ва. – Он умеет объединить и зажечь людей своей 
идеей! Вот наш частный сектор – был позабыт, 
позаброшен! А он начал работать – появились 
активисты, создан общественный коллектив, ко-
торый трудится бескорыстно. В этом большая 
заслуга Лебедева! Впрочем, как и клуб «Добрые 

люди». Ведь в микрорайо-
не много людей одиноких, 
в возрасте – для них клуб 
как отдушина!

– Настолько ува-
жаемый, обязательный 
человек. И свет нам во 
двор на Козлова, 30 и по 
Пионерской, 143 провел, 
и отмостку сделал, – го-
ворит о депутате Лебедеве 
секретарь Совета ветера-
нов микрорайона Евгенье-
ва Людмила Петровна. – А 
ансамблю нашему «Раздо-
лье» как помогал! Этот 
человек просто создан 
для работы депутата. 
Ему можно верить.

Лебедев – человек надежный
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ТОС «Победа» (переулок Павло-
ва) вообще уникален. Он появился 
в частном секторе, где изначально 
люди живут более обособленно 
друг от друга! К 70-летию Волго-
донска выигран грант, который на-
правят на благоустройство терри-
тории вокруг домов старейших жи-
телей этого переулка – первостро-
ителей города Черныш Валентины 
Григорьевны (она, к сожалению, не 
дожила до начала работ) и Людми-
лы Николаевны Марченко. 

ТОСом «Виктория» (ул. 30 лет 
Победы, 5) реализован проект по 
увековечиванию памяти участника 
ВОВ, жителя этого дома Егорова 
Александра Григорьевича. 24 июля 
2020 года была открыта мемори-
альная доска, посвященная нашему 
выдающемуся земляку. И хотя это 
мероприятие финансировалось не 
из грантовских средств – спонсо-
ром выступил «Атоммаш», депутат 
принимал активное участие в рабо-
те совета микрорайона при обсуж-
дении проекта.

И в горе, и в радости
Как и в любом избирательном 

округе, в пятом широко проходят 
различные праздники. Новый год – 
депутат в костюме Деда Мороза по-
здравляет своих избирателей, широ-
кая Масленница – и вправду широка 
– с играми, аниматорами, лошадка-
ми! День защиты детей, День горо-

да – еще интереснее и красочней. 
Депутат Лебедев всегда находит 
возможность поздравить, подарить 
подарки к 23 февраля, к 8 марта, к 
Дню пожилого человека. И конечно, 
особый почет и уважение ветеранам 
и участникам Великой Отечествен-
ной войны. Их, к сожалению, стано-
вится все меньше. В округе остался 
только один участник ВОВ – Мария 
Федоровна Рыжкина. Помимо при-
вычных подарков, в этом году, в 
связи с самоизоляцией, силами ДК 
«Октябрь» для нее был организован 
концерт на дому. Артисты в военной 
форме пели и танцевали, играл ду-
ховой оркестр. Зрелище произвело 
неизгладимое впечатление и на ви-
новницу торжества, и на всех, кто 
стал ему свидетелем. 

Отметили подарками в этом году 
и такую категорию жителей как дети 
войны. Для гостей был подготовлен 
концерт, проходил он на свежем 
воздухе на территории гимназии 
«Юридическая». Рассадка пригла-
шенных проводилась с учетом реко-
мендаций по борьбе с коронавиру-
сом. Конечно, многие мероприятия 
этого года по причине пандемии 
происходят не в запланированные 
сроки, но «никто не забыт, и ничто 
не забыто»! К 9 Мая была прове-
дена традиционная акция «Дерево 
памяти».

Не только в радости депутат ря-
дом со своими избирателями, но и в 

горе. В 2019 году по переулку Мир-
ный сгорел жилой дом. Пострадали 
фактически пять семей – под одной 
крышей жили три поколения. Юрий 
Васильевич обратился к коллегам из 
УТП АЭС – они помогли одеждой, по-
стельным бельем. Совет микрорай-
она решил все закупленные ко Дню 
города подарки (пледы и постель-
ное белье) передать погорельцам. 
Благодаря поддержке руководства 
РоАЭС, пострадавшие получили ма-
териальную помощь на приобрете-
ние стройматериалов. Откликнулись 
на призыв Лебедева и коллеги-де-
путаты. Владимир Брагин оказал по-
горельцам юридическую помощь по 
вопросам, касающимся оформления 
и раздела собственности, депутат 
Законодательного собрания РО 
Валентина Руденко прислала стро-
ительную бригаду из студентов-во-
лонтеров. К первому сентября дети 
из пострадавших семей получи-
ли сертификаты на приобретение 
школьных принадлежностей.

Все лучшее – детям
Во многом благодаря помощи 

депутата, гимназия «Юридиче-
ская», расположенная на терри-
тории округа, за последние пять 
лет значительно улучшила свою 
материально-техническую базу. 
В разные годы были приобретены 
комплекты мебели для учащихся, 
оргтехника, сплитсистема. Установ-
лена радиоакустическая система, 
отремонтирована моечная комната 
в школьной столовой, на террито-
рии гимназии установлена спортив-
ная площадка для сдачи норм ГТО. 
В 2015 оборудован Атомкласс, а в 
2020 – обновлено его программ-
ное обеспечение и приобретен еще 
один интерактивный класс для эко-
лого-правового обучения гимнази-
стов. «Это очень хорошая школа. 
Отличный коллектив педагогов. 
Замечательные дети. Гимназию 
надо поддерживать и развивать. 
Сейчас у них все хорошо. Я буду 
спокоен за них», – говорит Юрий 
Васильевич.

Подготовила Нина ЕГОРОВА

От первого лица
– Завершая свой депутатский срок, я постарался выполнить все 

основные наказы избирателей. Опыт работы депутатом считаю для 
себя полезным. Многое понял о работе депутата. С одной стороны, 
это непросто, с другой – очень нужно, – делится впечатлениями Юрий 
Васильевич. – Начинающим депутатам надо знать – ты всегда у людей 
«под прицелом». Много критики – возможно, заслуженной. Рассчиты-
вать на то, что тебя будут носить на руках – не стоит. У людей 
слишком много проблем, и их все один депутат решить не сможет. 
Это объективно. Пытаться, конечно, можно. Вот на таких попытках 
и работаем. Что-то получается, что-то нет. Я как депутат, кото-
рого курирует Ростовская атомная станция, удовлетворен тем, что 
внес свой вклад в реализацию программы поддержки населения, кото-
рую АЭС осуществляет как социально ответственное предприятие.

Благодарен своему активу. Особенно своему самому надежному 
помощнику – Марине Анатольевне Шишкиной. И домкомам, и Совету 
микрорайона, и председателям ТОСов, и всем неравнодушным, не от-
сиживающимся «за забором» людям. На них можно опереться, они не 
подведут. Главное, чтобы люди понимали, что в любом сообществе 
ничего не возможно сделать одному, без поддержки неравнодушных 
людей.

Огорчают люди как раз-таки равнодушные. Те, которые выкапы-
вают посаженные туи, намеренно разбивают только что с такими 
затратами построенную спортплощадку, не берегут то, что сделано 
для них же. И именно их никогда не увидишь на субботнике… Но все рав-
но хороших, активных, настоящих людей в нашем округе намного боль-
ше! И поскольку я никуда не уезжаю, а просто перестаю быть депу-
татом, надеюсь, мы с ними еще потрудимся на благо округа и города.

Народный хор ветеранов 
– это один из старейших и 
самых уважаемых коллек-
тивов  Дворца культуры 
«Октябрь». 

Каждый артист хора – 
личность, заслуживающая 
внимания, и  мы  одинако-
во ценим  каждого из них,  
ведь  так самозабвенно 
любить песню, регулярно 
ходить на репетиции,  вы-
ступать перед зрителями в 
их почтенном возрасте – до-
рогого стоит и достойно вос-
хищения.

20 августа очеред-
ной свой юбилейный день 
рождения отмечает одна из 
старейших участниц хора ветеранов, заводила и активистка, 
неугомонная общественница – Алла Ивановна ШАРАПОВА.  
Удивительная женщина, в прошлом педагог, она помнит дни 
рождения всех артистов, руководителей Дворца культуры – 
всех, с кем ей доводилось работать и дружить…

Сегодня  же  с красивым юбилеем  поздравляет Вас, ува-
жаемая Алла Ивановна, весь коллектив Дворца культуры 
«Октябрь».

В ней юность бурлит и искрится фонтаном,
И возраст почтенный ей дать не спеши,
Хоть, может, кому-то покажется странным
Восторг ее детско-наивной души.
Ей все в этой жизни так любо и мило,
Так хочется всюду во всем успевать,
И, будь ее воля, она б позабыла,
О цифрах немыслимых «8» и «5»!
И  мы не верим в ваши годы, дорогая Алла Ивановна! 

Живите долго-долго!  Радуйте нас  теплом Вашей души и за-
ражайте  оптимизмом всех, с кем Вам доводится общаться! С 
юбилеем! И как водится в хоре ветеранов – многая Вам лета!

Дорогая Алла Ивановна!
От всей души поздравляем вас с юбилеем!

Желаем, чтобы и дальше не угасало в Вас это завидное 
желание быть нужной людям, делать жизнь интересной, на-
сыщенной. Любим Вас за Вашу энергию, оптимизм, любовь к 
жизни, к людям, вас окружающим! Именно это и составляет 
суть и ценность Вашего бытия! Живите и дальше под деви-
зом: «Пусть возраст будет жизни не помеха!» Да и разве это 
возраст!

Пока мы боль чужую чувствуем,
Пока живет в нас состраданье, 
Пока мы мечемся и буйствуем – 
Есть нашей жизни оправданье!

Народный хор ветеранов войны и труда под руководством 
Г.А. Дрыжакова

Аллочка, в очередной твой день рождения,
В прекрасный этот юбилей,

Тебе желаю от души я
Быть всех красивей и милей.
С тобой не каждая сравнится
В стихах, и в танце , и в делах.
И пусть завистницам не спится –
Ты –  женщина еще на «Ах»!
В печати тиснуть слово доброе, 
На съемку группу пригласить,
Сплясать «цыганку» залихватскую,
Салатом вкусным удивить…
Незаменимых нет на свете,
Но о тебе сказать хочу
Словами добрыми, простыми:
Подруга, я тебя люблю!

Любовь Александровна Попова,
г. Калининград

У нашего большого друга и
городской легенды

Аллы Ивановны ШАРАПОВОЙ
– замечательный юбилей!

В эти дни она принимает множество 
поздравлений и теплых слов,

на которые всегда щедра
сама для других


